

la communion, qu'il eut grand'peine à recevoir. A 6 heures, il s'endormit d'un sommeil délicieux. A 8 heures, quand le docteur Mariani vint le réveiller, il était absolument transformé : la respiration était régulière, le pouls normal ; la fièvre avait disparu.

— Que s'est-il donc passé ? demanda le médecin.

Nul ne put répondre. Mais ce qui est indubitable, c'est que depuis ce jour, Sébastian de Lucque est parfaitement sain de corps, et que, depuis ce jour, il croit en Jésus-Christ et a consacré sa belle intelligence à glorifier Marie.

Une conversion si soudaine et si extraordinaire a été accueillie dans le camp libéral par de sourdes colères, et, dans le monde catholique, d'abord par des murmures de joie discrète, puis par des *hosannas* enthousiastes.

Car le scepticisme n'est plus permis : le persécuteur est devenu apôtre. Il a la foi ardente et l'humilité de Saul converti.

De sa foi témoignent les superbes strophes qu'il a publiées dans *Il Correo espanol* sous le titre : *Yo creo* : " Je crois ". Son humilité s'exprime éloquemment dans cette rétractation, publiée par le *Boletin oficial* de l'évêché de Madrid :

" Excellentissime Monseigneur l'évêque de Madrid-Alcala

" Le soussigné, modeste écrivain, fait aujourd'hui, en présence de Votre Seigneurie illustrissime, une sincère rétractation de toutes les erreurs qu'il a propagées dans ses campagnes anticléricales et républicaines, et demande pardon à la sainte Eglise catholique et à ses nobles fils d'avoir élaboussé d'une fange immonde sa doctrine salutaire.

" Dans des articles, des brochures, des livres, des conférences j'ai osé émettre des infamies ; j'ai travaillé avec une activité sauvage à décatholiciser le peuple ; par suite de mes idées libertaires, j'ai bravé, malheureux ! l'excommunication ; j'ai raillé, profané, ridiculisé le dogme : je fais aujourd'hui une rétractation publique d'une conduite si indigne.

" Par l'intercession de Marie-Immaculée, qui a répandu sur moi ses grâces célestes, je demande humblement à Votre Seigneurie illustrissime de me pardonner et de publier dans